

## 「御堂地域開発に関する要望書」を東御市に提出しました

柵津地域づくりの会では御堂開発事業が柵津地区の将来の姿に大きく影響することを踏まえ、東御市が地域の要望をくみ取り主導的立場で積極的に推進して頂きたいと考え、役員会及び区長会の了解のもとに1月9日に花岡市長に以下の要望書を提出しました。

### ◆要望事項

#### 1. 非農用地においてワイン関連施設の設置

- (1) ワインブドウ栽培用共用農機具の配備と格納施設の建設
- (2) 共用ワイン醸造施設（ワイナリー）の建設
- (3) 共用のワインセラー施設の設置
- (4) ワイン関連施設の見学者用駐車場の設置
- (5) ワイン販売施設とレストランの設置

#### 2. イベントや景観を楽しめる場所の設置

- (1) 非農地周辺の開発
- (2) 景観環境整備のため再開発地域下部の山林の整備
- (3) ワイナリー施設の誘致とワイナリー村の配置
- (4) 湯の丸SAから御堂地域、湯の丸高原までの観光道路整備
- (5) 東御市の将来に向けて、御堂地域、田沢地域、海野宿、北御牧地域を結ぶ環状道路の整備

#### 3. 再開発地域と柵津地域の安全の推進について

- (1) 御堂地域の道路周辺の水害対策における早期の水路の設置
- (2) 柵津東川の早期の水路整備
- (3) 完成後の農地付帯場所（水路・道路）の維持管理の徹底

#### 4. 上記要望を実現するために

- (1) 東御市に担当課の設置
- (2) 東御市振興公社の積極的な介入
- (4) 行政と地域住民の共同による会社の設置

以上が要望書の内容です。

最初のブドウの収穫が始まるまでに具体的な姿が見えることを希望しております。



柵津地域づくりの会

No. 11

柵津地域づくりの会  
事務局  
東御市柵津917-4  
柵津公民館内  
TEL: 62-0251  
FAX: 62-0251

## 柵津地区の健康の特徴

### <良いところ>

- ◎健診で血圧、腹囲、体重要注意の人が男女とも少ない。  
肥満が少ない
- ◎生活改善に取り組んでいる人が多く、健康づくりに熱心！

### <悪いところ>

- ▼心臓病で死亡する人が男女とも国・県の平均より多い！
- ▼健診で血糖要注意の人が男女とも多い！ 血管が傷んでいる！

高血糖値を放置すると・・・→糖尿病・腎不全・・・→網膜症・・・→壊疽・・・  
→心筋梗塞・狭心症の病気に進展する確率が高くなります。



◆十二月十二日(火)  
柵津保健補導委員会共催  
で柵津公民館に於いて、  
講師に身体教育医学研究  
所所長の岡田真平氏と健  
康保健課の小山さんを迎  
えて行いました。  
柵津地区の皆さん四十  
数名程参加して、講演を  
聞いた後、数グループに  
分かれて、ワークショップ  
を行いました。  
柵津地区は長野県、及  
び東御市全体のデータと  
比較して上のような結果  
でした。

柵津地区の健康を学ぶ  
講演会

## 柵津城山桜祭り (お知らせ)

日時 4月21日(土) 10:00

開会式 10時 (登山口駐車場)

場所 柵津城山(山頂)

◆◆ 来場先着120名に花見団子とお茶を配布

小雨決行

◆◆ 問い合わせ

☎ 0268-62-0251 (柵津公民館内/柵津地域づくりの会)



### 御堂開発要望書に対する東御市からの回答

《一部抜粋》

1. 非農用地においてワイン関連施設の設置  
現在貴会にもご参加いただき作成を進めています「御堂地域活用構想」の中で明確にしたいと考えておりますが、市の基本的考えとしては、地域や民間等が主体となった計画の施設建設に対し補助や支援を行ってきたいと考えています。
2. 非農用地周辺の開発  
非農用地周辺の開発については、御堂地域をワイン名産地として知名度を高めるため重要であると認識しております。行政主導でなく地域と民間等が主体となり、来訪者に対し食・ワインを通じ歴史的資産や地域行事等を組み入れた魅力的な地域活性化が図れる計画等に対し、必要な支援を行って参ります。また道路整備については開発の進捗を見る中で市の道路計画と整合

- を図りながら、将来的に必要な整備を行って参ります。
3. 再開発地域と柵津地域の安全の推進について  
工事中における水害対策は、引き続き地元推進委員会や事業主体の県と調整を行い進めてまいります。  
一級河川柵津東川系統の排水路整備については、補助金を活用しながら順次整備を進めており、圃場整備工事が完了する平成31年度末に整備完了予定です。また、一級河川についても排水路整備の進捗と合わせた改修を長野県に要望して参ります。
  4. 上記要望事項を実現するために  
農林課及び6次産業化推進室を中心に、地域の皆様や栽培者の皆様と十分協議を重ね、必要に応じ関係課や関係機関と協議調整を行いながら進めてまいります。  
また地域住民の皆様が法人等を設立する場合についても必要な支援を行って参ります。  
(東御市6次産業化推進室)

## 第七回「柵津方言カルタ大会」 教育文化部会

◆一月八日(月祝)恒例の方言カルタ大会が行われました。  
柵津小学校、柵津保育園の児童計五十八名が競技に参加し、四十名程の



保護者が見守る中、熱戦が繰り広げられました。  
一年生の部、二年生の部、四・五・六年生の部、園児の部の四つの階級に分かれて、予選、決勝戦を行い各階級ごとに一位、二位、三位を決めました。  
読み手が時々下の句を最初に読んだりしましたが、それでも瞬時に札をとってしまいう様子を見せつけられ、驚いてしまいました



### 「ふるさと柵津」：六年生の学び：柵津の宝

「柵津が好き！」  
これは6年間のふるさと学習を振り返った時の子どもたちの声です。そして、これからどうしたいか話し合う場面では、その柵津の良さをもっと多くの地域の方や在校生にも知ってもらいたい。地域の方にお世話になったので感謝の思いを伝えたい。という二つの願いが生まりました。そこで、どうやって伝えていくかみんなで話し合ったところ、「柵津の良さを詩にしたい。」  
「柵津の良さをカルタにして遊びたい。」などの意見が出されました。このような、ねらいが決まった子どもたちでありましたが、なかなか言葉にするのは難しいものです。今までも多くの課題に立ち向かっていった子どもたちは、めげずにチャレンジしました。活動を振り返って言葉をひねり出す子ども・組体操でのBGM「ふるさと」に重ねて考える子ども・友達と3年生時のハヤシドリシジミ

西澤直記(柵津小)

### ♪ふるさと柵津♪

作詞 平成二十九年卒業生

一 柵津の素晴らしさ伝えたい  
たぐさんの年月流れた  
ハヤシドリシジミ育てる時  
不安と楽しみな思い  
ひたむきに時を重ね  
キレイな蝶になったよ  
一人一人に笑顔が  
その時に生まれたよ  
山にはなすときはさみしくて  
でも元氣いっぱい飛び立つた  
ハヤシドリシジミといた日々は  
ぼくたちの宝物になった  
命のバトンをつないでいる  
忘れられない思い出がある  
山も空も柵津の色もここがふるさと

二 柵津の素晴らしさ伝えたい  
自然を残してほしい  
これが私達の願い大切な物だから  
山も大事な自然険しい道も乗り越えて  
頂上に着いた時は景色も  
笑顔も美しくなった  
柵津のあたたかな大地に生まれた  
世界に一つのやさしい音  
今でもオカリナの音色が  
美しく輝きひびいている  
助け合える友との思い出を  
いつまでも忘れずにいたい  
進む道も夢の地図もそれはふるさと  
支えてくれた人がそこにいる  
やさしさ広げて待っている  
山も空も柵津の色も



二月二十一日 学校  
応援団との交流会「柵津とともに」  
六年生と二年生と地域  
づくりの交流会に寄せ